

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid
Fábrica de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Descalzo, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas ó sellos del correo

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
Madrid un mes..... 2 reales
Provincias, trimestre..... 6
Estranjero y Ultramar..... 10
Número suelto..... 2 cuartos
Anuncios, (25..... 6 reales

AÑO XIV.—NUM. 997 DE LA MAÑANA MADRID.—SABADO 8 DE JUNIO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

Las diez de la noche de anteaer, participó el Sr. marqués de San Gregorio, primer médico de cámara al mayordomo mayor de Palacio que S. M. la Reina había pasado bien el día, y que S. A. R. la Serma. señora Infanta doña María del Pilar Berenguela no tenía novedad.

Por el ministerio de Fomento se han dictado varias reglas para llevar a efecto lo prevenido en el art. 210 de la ley de 9 de setiembre de 1857 sobre los catedráticos de institutos de segunda enseñanza.

Se ha autorizado al ayuntamiento de Alcabete para que tome del manantial titulado Ojos de San Jorge 200 rs. fontaneros de agua, ó sean 649 metros cúbicos por día de los cuales se distribuirán 150 rs. al abastecimiento de la población, y los 50 restantes al del ferrocarril de Madrid á Alicante, con arreglo al contrato celebrado entre el ayuntamiento y la compañía de dicho ferrocarril.

Con fecha 4 del actual ha sido aprobada la propuesta reglamentaria de las vacantes que existían en los cuerpos de caballería del ejército de la isla de Cuba, nombrando comandante del regimiento de la Reina segundo de lanceros, al que lo era del cuadro de reemplazo de aquel ejército D. Jacinto Dolz y Castellar, y capitán de la Plana Mayor del Rey, primero de lanceros, á D. Federico Macia y Acosta, teniente que era en comision activa del servicio.

En la subasta celebrada el día 31 de mayo para la adquisición de créditos de la Deuda del Tesoro procedente del personal, se había fijado el tipo de 23,10 por 100, y se admitieron 17 proposiciones, por valor nominal de 1.560,596 rs.

Por la ordenación general de pagos de ministerio de Fomento, se avisa á los tenedores de acciones del canal de Isabel II para que presenten de doce á dos el cupon de los semestres 4.º y 12.º que vencerán en 1.º de julio próximo.

Dice *La Discusion* que un amigo suyo ha recibido la noticia confidencial de que en Turia se pedía con notable insistencia la autopsia del cadáver del conde de Cavour, tan odiado por los reaccionarios.

En la provincia de Avelino, según dice una correspondencia, los piemonteses han incendiado muchos pueblos y han fusilado á una infinidad de ciudadanos; y sin embargo, el espíritu público es tal allí, que los piemonteses, después de haber llenado las cárceles de presos, han habilitado para este fraternal uso muchas casas particulares. Otra correspondencia dice, que al aproximarse una partida de napolitanos á Caserta, salió de Nápoles una columna de piemonteses y Guardia Nacional para batirla, y la encontró al anochecer; pero que habiendo diferido el ataque á causa de la oscuridad, la columna piemontesa tuvo

que retirarse precipitadamente el día siguiente, porque durante la noche, la mayor parte de los guardias nacionales se habían pasado á los napolitanos.

El gobernador civil de Córdoba salió anteanoche de aquella ciudad para Madrid en uso de real licencia.

En las carreras de caballos que se verificaron en Málaga el sábado último ocurrieron algunos percances desgraciados producidos por la aglomeración de los espectadores, algunos de los cuales salieron heridos y otros contusos.

El 6 se verificó en Cáceres el enlace de la señorita doña Dolores Belmonte, hermana del gobernador civil de aquella provincia con el Sr. Gadio, secretario del mismo gobierno.

La consignación que por todos conceptos y ramos de la administración había fijado el gobierno á la provincia de Tarragona para el mes último se ha cubierto con un considerable exceso. Lo mismo ha sucedido en otras varias provincias.

La familia real de Nápoles, residente en Roma, se compone, además del rey y de la reina, de las personas siguientes: la reina madre María Teresa de Austria y sus hijos el conde de Trani, que ha marchado á Viena, con motivo de su matrimonio; el conde de Caserta, doña Isabel, doña Anunciata, el conde de Agrigento, doña María Pia, el conde de Bari, doña Sofía y el conde de Castelgrone. Estos últimos son muy jóvenes. La reina tuvo de Fernando II once hijos, de los cuales viven nueve. Parece que hay proyectos de matrimonio para las dos primeras princesas, según los cuales doña Isabel se enlazará con el gran duque de Toscana, y doña Anunciata con el conde de Flandes, segundo hijo del rey de los belgas.

En toda la Península se ha celebrado con repiques de campanas é iluminaciones la fausta nueva de haber dado á luz S. M. una infanta. Las correspondencias de las provincias cercanas ya nos dan cuenta de haberse celebrado funciones religiosas en acción de gracias por haber terminado nuestra reina con felicidad su embarazo. Todas las corporaciones civiles, militares y eclesiásticas han asistido á los templos así como gran número de personas notables. Las músicas han recorrido las calles y el pabellon nacional ha ondeado en los edificios públicos. La municipalidad de Valencia ha acordado varios festejos así como dar comidas extraordinarias á los acogidos en los establecimientos de beneficencia y en las cárceles.

En el presupuesto provincial del año próximo, aprobado por la diputación de Cáceres importa el capítulo de beneficencia 1 225 657 rs.

Las últimas noticias de la provincia de

Búrgos no son muy satisfactorias respecto á cosecha y mercado, pues la falta de lluvia y el viento Norte han puesto la tierra áspera y la espiga brota sin tiempo, y aun cuando se robustezca se cree no será gran cosa.

Los labradores de la provincia de Búrgos no quieren ceder sus trigos en vista del estado de los sembrados ansiosos de agua, habiéndose hecho rogativas en Gamonal y otros 23 pueblos mas para que cese la sequia.

Los precios de los trigos, cebadas y demás semillas en el último mercado de Búrgos fueron de 42 á 43 rs. el blanquillo; 37 á 39 rs. el alaga; 30 á 32 rs. la cebada; 28 á 30 la comuña; 27 á 29 el centeno; 34 á 36 los yeros; 20 á 22 la avena; y á los mismos precios se despachan en los almacenes de los particulares procedentes de rentas.

El telégrafo nos anunció anteaer que la Dieta húngara ha aprobado por escasa mayoría la esposición del Sr. Deak, que proponía se hicieran presentes al emperador de Austria por medio de un mensaje, los derechos que asisten á Hungría para reclamar su independencia. Sabido es que el partido radical, que aspira á la separación real de Hungría de los Estados hereditarios del Austria, quería que se consignasen los derechos del reino húngaro por la Dieta en una resolución, y no en un mensaje al emperador como proponía el Sr. Deak. Al fin, aunque por muy escasos votos, ha triunfado la idea de este último, que si bien quiere la independencia de Hungría, admite al menos la union personal del reino á los Estados de Austria; pero como las demandas consignadas en su esposición parecen excesivas al gobierno austriaco, la dificultad subsiste en pie.

El Sr. Montesino, gerente del ferrocarril vizcaino, ha presentado ya al consejo de administración de dicha vía un proyecto de aduana en Bilbao. La aduana, de que tiene gran necesidad aquella opulenta villa, debe construirse en Albia entre la vía y la estación del ferrocarril, á la izquierda del hermoso puente de Isabel II. Por un lado penetrarán en el edificio las gabanas y por el otro los wagones.

El desafío del general Manteuffel y el consejero Twesten en Berlin, fué á consecuencia de un folleto titulado *Lo que toda vía puede salvarnos*, en que se pedía la separación del general. Este desafío á Twesten á pistola, á once pasos avanzando tres cada adversario. El consejero no quiso firmar una declaración conciliadora escrita por los padrinos. Colocándose los adversarios, adelantase tres pasos el consejero á quien toca por suerte disparar, lo hace, y la bala pasa por delante de los ojos del militar. Este á su vez, adelantase tres pasos, levanta la pistola y dice á su adversario: «en todo este negocio os habeis conducido como un cumplido caballero; me considero

en el deber de rogáros tolvia terminemos la diferencia, firmando la declaración que se ha escrito.» Respuesta: «Es imposible que me retracte.» Entonces Manteuffel se vuelve militarmente, ca tres pasos hacia atrás y tira haciendo frente. La bala fué á herir en el puño derecho de Twesten. Manteuffel es muy miopi y no quiso ponerse los anteojos.

Bien puede asegurarse que los individuos de la clase jornalera que hoy carezcan de trabajo será porque quieren, toda vez que las obras públicas que se hacen en la Península son tantas, que no solamente emplean á cuantos braceros hay, sino que algunas veces no adelantan con la rapidez que debían, por la falta de estos, pues las empresas particulares se los arrebatan las unas á las otras, pagando los jornales á mas precio que en época alguna.

El Lloyd Español, periódico que va á publicarse en Barcelona bajo la dirección del Sr. D. Andrés de Calmuntia va á prestar grandes servicios á nuestra marina mercante, navieros, armadores y el comercio en general; lo que sin duda ha tenido en cuenta el gobierno al prevenir á los capitanes de los puertos españoles, que faciliten al director de *El Lloyd* cuantas noticias les pida.

Ya hemos dado cuenta del fallecimiento en esta córte del Excmo Sr. D. José Castillo y Ayensa, ministro plenipotenciario que fué de S. M. Católica cerca de la Santa Sede. Dotado el Sr. Castillo de fé sincera y profunda, de talento perspicaz y de laboriosidad poco comun, fué en la carrera diplomática tan hábil como prudente negociador, y en donde quiera que estuvo supo captarse el respeto y la estimacion de propios y extraños. Individuo de la Academia Española, en todas las obras que salieron de su pluma, demostró cuán digno era de ocupar aquel puesto; y los profundos conocimientos que en Derecho poseía, y el constante estudio que en este y otros muchos ramos del saber humano cultivó hasta en sus últimos días, hicieron del señor Castillo uno de esos hombres que, por desgracia, van escaseando mas cada día, á quienes siempre se podia acudir con fruto á pedir un consejo.

El Clamor Público cree que con la muerte de Cavour, la reaccion y la revolucion, dispuestas á arrojarse al palenque, no tardarán en conover profundamente el suelo italiano, llevando la duda, la desconfianza y tal vez la guerra á todos los pueblos europeos.

Parece que en el ministerio de Gracia y Justicia se instruye expediente para la creación de escribanos criminalistas en la ciudad de Málaga, con el objeto de remediar ciertos inconvenientes que allí se tocan en el despacho de los asuntos judiciales.

Los hilos del telégrafo han sido colocados en el puente de Córdoba para evitar que las avenidas del rio se llevase los postes sobre los que antes descansaban á la orilla de aquel.

La academia científico literaria que hace poco tiempo inauguró en Alicante la juventud amante de las letras que hay en aquella población, sigue celebrando sus reuniones en las que se discuten temas filosóficos y literarios. En la última, á la que concurrió el gobernador de la provincia, después de tratar sobre la *Belleza ideal*, se acordó que para la próxima sesion se hiciera el exámen crítico de la última obra del Sr. Ayala.

El alumbrado de gas que hace poco comenzó á lucir en las principales calles de Cartagena, se va extendiendo á todas las de la población, y se cree que pronto alumbrará hasta los barrios extramuros de la misma, en cuya mejora demuestra un decidido empeño el alcalde corregidor, así como en otras de no menos importancia para el ornato de la ciudad.

Ha sido nombrado jefe de la division de ferrocarriles de Valencia, el ingeniero de segunda clase, D. José de Benito.

Parece que ha sido nombrado alcalde-corregidor de Antequera y comandante de armas de la misma población, el coronel señor Santullano, que estaba en Málaga.

Ha comenzado á publicarse en la Habana un periódico escrito en catalan, y dedicado al impulso de los intereses materiales de Cataluña relacionados con aquella isla.

Bajo la protección de las autoridades, se trata de establecer en Barcelona un Ateneo para la clase obrera; en el que se establecerán varias cátedras, donde se enseñarán los elementos de artes y ciencias á los que concurran á ellas.

El estado de los cambios y giros en Búrgos á las últimas noticias, ofrecía mucha abundancia de papel sobre Madrid, con muy pocos tomadores: se cotiza Madrid, 1 y 1/4 por 100 daño; Valladolid y Palencia, 1/2 por 100 daño; Aranda, 1 por 100 daño; Santander y Bilbao, par, solicitado.

Ya se ha dado principio á la colocación de los puentes de hierro en el ferrocarril de Montblanch á Reus. El Sr. Maurel es encargado por los constructores de la colocación de dichos puentes. Se han levantado ya algunos de los provisionales, y se ha interrumpido la circulación de carruajes por la línea.

Adelanta rápidamente la construcción de la carretera de Alcolea del Pinar á Tarragona, en el trozo desde Riudecols á Reus, que comprende 12 kilómetros. Concluida enteramente la esplanación, se están fabricando las dos últimas alcantarillas y se labra la sillería del ponton de la rambla de las Voltas. El afirmado ha empezado ya á

LA DUQUESA DE EPONNES,

ORIGINAL DE LA CONDESA D'HAS. TRADUCIDA POR LA Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

—¿Y mis hermanos? ¿Qué habrá sido de ellos?
—¿Quiere Dios que nada les haya sucedido!
—¿Adónde iremos?
—A casa de mad. D'Eponnes que nos dará noticias suyas.

En breve estuvieron á su puerta bajando del carruaje María y penetrando en la casa resueltamente: á su vista el portero retrocedió espantado, murmurando:
—Gran Dios! de dónde venis así, señorita?
—La duquesa, mis hermanos, añadió la joven sin fijarse en las anteriores frases.

—La señora duquesa está en casa: los señores de Sombreuil acaban de salir.
—Viven, viven, exclamó la joven corriendo al encuentro de su padre.
—Bendita sea la misericordia de Dios! murmuró el anciano elevando al cielo sus ojos.
Cuando llegó el momento de satisfacer su importe al cochero, este exigió además el de nuevos almehados por los actuales habían sido manchados por los trages ensangrentados de los prisioneros.
El rumor de cuanto pasaba corrió de boca en boca, hasta oídos de la misma duquesa que se adelantó tremula de alegría á recibir á sus amigos tan milagrosamente salvados. La vista de María produjo en ella el mismo sentimiento de terror, murmurando:
—Es sangre humana?

—Oh, sí! dadme, por Dios, otro vestido; libradme del horror que está me inspira!

—¿Qué dichosos se considerarán al ver vuestros hijos, señor conde.

—Sí, ella, murmuró el anciano señalando á María no los hubiera vuelto á ver, y refirió la horrible escena que acababa de tener lugar.
—Pobre María, exclamó la duquesa. ¿Qué valer! ¿Qué presencia de ánimo!

—María sosteniéndose apenas, porque los acontecimientos anteriores habían agotado sus fuerzas, pasó á mudarse de traje al camarín de la duquesa.

—Y á pesar de todo, continuó esta, debemos dar gracias al cielo porque sereis los únicos que habreis salido de allí con vida.

—Imposible parece que ese pueblo bárbaro sea el mismo que recibí á la reina por primera vez con gritos de entusiasmo, elogiando su belleza y sus virtudes.
—No, señor, no; no es el mismo pueblo, ó por mejor decir, no es el pueblo espontáneamente el que obra así. Pero vuestros hijos tardan, estoy inquieta!

—Yo lo he estado todos los días que ha durado mi prision.
—Comprendo todos vuestros tormentos.

—Oh, sí! Han sido infinitos y no cesionados tan solo por la idea de su muerte, sino por la idea de una traicion que necesito descubrir.
—Un secreto del que dependía mi honra fué confiado por mí á mis dos hijos y al vizconde á quien amo tanto como á ellos; este secreto ha sido descubierto: ¿A cuál de los tres debo acusar?

—No á vuestros hijos, caballero: lo juraría delante de Dios. ¡Ah! hélos aquí.

Ambos jóvenes llegaban precipitadamente, ya prevenidos por el portero de que allí estaban el conde y María, arrojándose con efusion en brazos de su padre.

—Oh señor, perdonadnos, exclamó Estanislao.
—¿Luego sois culpables! replicó el anciano rechazándoles con energía.

—Culpables de haberos abandonado cuando nuestro deber era permanecer á vuestro lado y defenderos.
—Y vuestro juramento? Y las armas confiadas á vuestra lealtad que han sido descubiertas?

—Por Dios y por nuestra honra lo ignoramos, señor.

—Existen sin embargo, un traidor.
—Ya lo habia dicho, padre mio, exclamó vivamente Estanislao.

—Detente, dijo Carlos. No acusemos á nadie cuando no tenemos pruebas; quizá aquel soldado que apercibimos al separarnos de mi padre, sorprendió nuestro secreto.

—La duquesa estrechó la mano del joven, mientras el conde murmuraba:
—Muy bien, Carlos, muy bien: vuestra observacion es noble y generosa y en ella quiero apoyarme mejor que en la dolorosa suposición que yo abrigaba. Pero por qué no hablarme entonces de tal circunstancia?

—Se escapó á nuestra memoria, en medio de los sucesos graves que la han seguido.
—Cuando los hermanos Sombreuil se enteraron del sacrificio de su hermana, corrieron á su encuentro, exclamando Carlos:

—Gracias, María! Tú has dado la vida á nuestro padre y á nuestro nombre la inmortalidad.

—Ahora, dijo la duquesa, es preciso buscaros un asile seguro: este palacio no os libraría de vuestros enemigos.

—Habitare al lado de mis hijos.
—Nosotros tambien estamos sin habitacion fija, padre mio.

—Busquemos entonces una habitacion humilde y retirada. ¿Qué ha sido de Mercier?
—En los Inválidos os aguarda siempre, padre mio.

—Enviadle á llamar, duquesa, ese fiel criado nos encontrará un alojamiento seguro.

Una hora despues Mercier estaba en casa de la duquesa.

Este hombre, al servicio del vizconde de Lorey en sus primeros años, habia sido por este cedido al conde de Sombreuil á cuyo lado fué el mismo escelente y fiel criado que habia sido para su antiguo amo. En esta ocasion desplegó su acostumbrado celo, y aque la misma tarde el conde se instaló con su familia en una habitacion humilde, alquilada en nombre del criado, lo cual afianzaba su seguridad.

A los pocos dias, Carlos pidió á su padre permiso para emigrar, instando á su hermano para que le acompañase.

—Parte al ejército de los principes, repuso Estanislao, tu gloria y tus esperanzas están allí. Yo no me separaré de mi padre.

—¿Qué piensa hacer la señora duquesa? preguntó el conde.
—Está encargada por la reina de una mision cerca del emperador de Austria.
—Y á dónde os dirigis vos, exclamó el anciano con severo acento.
—A Hanovre: allí es donde está la guerra.

tentario que ha sido de la republica dominicana en esta corte, y a cuyo incansable celo se debe en gran manera el fausto acontecimiento de que Santo Domingo ha vuelto a formar parte de la nacion española.

El gobierno español no tiene noticias que sepamos, ni nada dicen las cartas de Tetuan, Tánger y Ceuta, sobre la sublevacion de Muley-Soliman, hermano del emperador de Marruecos de que habla la Patria recibida ayer.

Un despacho de Roma que publica anoche La Epoca dice que el Padre Santo se ha negado a la pretension del Czar de que recomendará a los polacos que no se sublevaran contra la monarquia rusa.

En Comares, provincia de Málaga, se ha alterado el orden por un grupo de individuos de aquel pueblo que se resistió a la prision de varios sujetos mandados por el alcalde, a cuya autoridad intimaron aquellos para que pusiera en libertad a los presos, y habiéndose negado, lo ejecutaron por su cuenta. Inmediatamente que el gobernador de la provincia tuvo conocimiento del suceso se trasladó a Comares, donde al momento restableció el orden, y se apoderó de los principales alborotadores, que entregó a los tribunales de justicia.

Ayer ha empezado a decirse que la corte ha renunciado a su viaje de verano a Santander, pero sin motivo por el momento. Los médicos creen que los aires y las aguas del mar serán de suma utilidad para los príncipes y sin grave causa, que no se divisa, S. M. la reina que es tan cariñosa madre no renunciará regularmente a la proyectada expedición. Lo que a nuestros ojos parece positivo es, que si la corte va a baños no pasará de Santander. De los que dudan que se haga el viaje unos creen que irán solo a Santander los príncipes, y otros suponen que toda la familia real pasará el verano entre el Escorial y la Granja.

A las 10 de la mañana se ascenden hoy los soldados de la guarnicion de Madrid emplazados en los trabajos de la primera seccion del ferro carril del Norte.

Los periódicos ingleses de la Jamaica dicen que los comisionados haitianos que han venido a Europa para el encargo de pedir la proteccion de la Francia y de Inglaterra para que España no tome posesion de Santo Domingo pero ya ven nuestros lectores que la comision y el trabajo han salido vanos. De Paris nos dicen además que los movimientos que ha habido en algun punto de Santo Domingo han sido completamente insignificantes y solo efecto de los consejos que se les habian enviado desde Paris mismo por algunos dominicanos para que hicieran algo que demostrara que la reincorporacion no habia sido el resultado de la voluntad general. Ahora por lo que nos escriben los comisionados haitianos desean que Francia e Inglaterra les garantice su independencia.

De Zaragoza escriben con fecha 4 a La Verdad, dando algunos pormenores acerca de la prision de D. Eduardo Ruiz Pons, motivada por haber distribuido un impreso subversivo en el que se atacaba a la real familia de los Borbones, y que llevaba al pie las iniciales del interesado. En la casa de este parece se ha encontrado un número considerable de ejemplares del citado impreso, muchos de ellos con sobres y en disposicion de ser puestos en el correo. El responsable añade que el señor Ruiz Pons se ocupaba hacia tiempo en organizar la demagogia de aquella provincia, estendiendo la propaganda entre la parte mas infima del populacho.

La Crónica de Nueva York dice que el 19 del pasado salió de aquel puerto para la Habana la fragata Berenguela, con algunos pasajeros, mas de 500,000 pesos en metálico, y la correspondencia de la isla de Cuba, y en las pólizas extendidas por la Compañia de seguros mutuos del Pacifico, y la del Atlántico se han permitido los directores introducir la inusitada cláusula siguiente: Independiente de pérdida por obarateria del capitán, los oficiales y la tripulacion, ó por embargo ó detencion hechos por España ó Cuba.

La Crónica cree que este hecho muestra un lamentable deseo de faltar a la consideracion que merecen en todos los países civilizados los oficiales de un buque de guerra de una nacion amiga.

S. M. la Reina ha destinado especialmente 40,00 rs. al desempeño de las prendas depositadas por 10 y 20 reales en el Monte de Piedad de Madrid. El gobernador civil de la provincia es quien ha reci-

bido el encargo de llevar a efecto esta benéfica medida.

La próxima corrida de toros se dará el domingo 9, a las cinco y media de la tarde, lidiándose tres de lidiado y tres de Cúcharos: los matadores serán Casas, Sanz y Sanchez el (Toro).

El señor gobernador de esta provincia ha dictado las mas severas disposiciones para la estricta observancia de lo mandado ya, prohibiendo que nadie baje entre barreras hasta que esté enganchado el último toro de cada corrida.

No queremos discusion con nuestros colegas; no nos jactamos tampoco de ser siempre los mejor enterados, por mas que hagamos esfuerzos para estarlo; pero tenemos la conviccion de que en la cuestion de Marruecos venimos diciendo la verdad de la situacion tal como se presenta en el momento que escribimos, unas veces guerrera y otras pacífica, que no siempre en esta clase de asuntos presentan un mismo cariz las cosas. Los que hayan notado que en un mismo número a veces aparezcan dos noticias contradictorias, no tienen mas que observar que se dan en distintas ediciones para comprender que han sido escritas con doce ó mas horas de distancia, y que significan la versión de la noche anterior y la del dia en que escribimos. Por lo demás, repetimos que en este delicadísimo asunto no escribimos nada sin tomar los mejores informes.

Dicese que los tenedores de bonos en Inglaterra están dando pasos para que se decrete el embargo de dos buques comprados por nuestro gobierno en uno de los puertos ingleses; pero este falso rumor quedará desvanecido con solo que se sepa que el gobierno español no acaba de comprar buque alguno en Inglaterra.

Los límites de la plaza de Ceuta, con arreglo al último tratado hecho con Marruecos, están perfectamente marcados y señalados por ambos gobiernos; tan concluido está este asunto que se han mandado hacer y colocar de un modo permanente, los postes provisionales de madera que se colocaron el año pasado. Es cuanto podemos contestar a El Contemporáneo de ayer que pregunta por la época en que se han demarcado los límites de Ceuta. Respecto de los de Melilla, hoy se están reuniendo en dicha plaza los comisionados españoles y marroques, que deben hacer la demarcacion de límites.

Ya ha llegado a Alicante parte de la compañía dramática que ha de trabajar en aquel teatro, bajo la direccion del señor Romea.

El primer actor cómico D. Pedro García ha formado una compañía para dar ciertos funciones en el teatro Principal de Valencia.

En el teatro de Lorca se verificó el viernes último el beneficio de la apreciable actriz señora Buzón, habiendo recibido muestra de grande aprecio por parte del público la beneficiada, a la que despues de la funcion le dieron una serenata.

Los Estados Unidos de América han nombrado su encargado de negocios en esta corte al Sr. D. Horacio J. Perry, secretario que fué de la misma legacion en esta corte, esposo de nuestra célebre poetisa la Sra. Coronado, y persona estimadísima por los hombres de todos los partidos. Hoy el Sr. Perry ha puesto su eleccion en conocimiento de nuestro ministro de Estado.

Ayer a mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 7. La mayor parte de los periódicos elogian el mérito del conde de Cavour.

Turin 7. Así en la ciudad como en las cámaras se han hecho manifestaciones de sentimiento por la muerte del conde de Cavour.

El rey ha llamado al Sr. Rissoli.

Londres 7. Lord Russell ha manifestado en la cámara que nada confirma la noticia de que un regimiento canadiense ha ofrecido sus servicios a Lincoln.

Los fondos españoles estaban en la Bolsa de Paris el dia 4 de este mes: 3 por 100 exterior, de 50 1/4 a 50 1/8, igual a la cotizacion anterior; el diferido a 43 1/8 ó sea con 1/8 de alza sobre el dia anterior. En la Bolsa de Londres no hubo cotizacion el dia 1.º

El gobierno de S. M. no piensa ni ha pensado llevar negros libres a las islas de Cuba y Puerto-Rico; esto dijo La Correspondencia y esto es absoluta verdad, se hayan ó no pedido los informes de que habian estos dias algunos periódicos.

El Clamor Público de ayer dice que el gabinete español se ha comprometido con el de San James, a no hacer ninguna conquista en Africa, y nosotros aseguramos con verdadero y legitimo orgullo, que

es falso que el gobierno español haya contratado semejante compromiso con Inglaterra.

Mañana por la noche sale de Madrid para Santander, el gobernador civil Sr. Colcoerreteta.

Un despacho fechado el 2 en Gibraltar y recibido en Paris dice que el príncipe Muley Soliman habia sido proclamado por las tribus del Este y se hallaba acampado a cuarenta kilómetros de Fez, con fuerzas bastante considerables.

Las fragatas de vapor inglesas Mersey, Ariane y Challenger y la cerbeta Renaldi, se han dirigido de Portsmouth al golfo de Méjico para reforzar la escuadra inglesa que recorre las costas de América.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO.

Roma 7. Ayer en la funcion de la octava del Corpus Su Santidad sintió ligeros escalofrios que le obligaron a retirarse. La indisposicion se ha reducido despues a una leve y no temible calentura.

Anoche se estrenó en el teatro de Jovellanos a beneficio del Sr. Sanz, la zarzuela en un acto El amor constipado, y agradó poco a los espectadores.

En el mercado de granos de esta corte, de ayer se vendieron 1,417 fanegas de trigo de 43 a 58 rs., quedando por vender 2,916. Trigo trechel a 00 rs. Cebada de 22 a 24 1/2 reales. la algarroba a 27 1/2.

En prueba de la actividad mercantil que está desplegando en el extranjero el señor Salamanca, dice El Reino que en los cinco meses de este año ha zanjado todas las dificultades que se oponian a la continuacion de las obras de los ferro-carriles romano-napolitanos, habiendo hecho cuatro viajes a Italia por tratar personalmente de esta cuestion con el conde de Cavour y con el cardenal Antonelli. En ese espacio de tiempo ha hecho además siete viajes a Paris y tres a Lisboa; y hoy trabajan por su cuenta 16,000 obreros en Italia, 8,000 en Portugal y 4,000 en el ferro-carril de Pamplona a Zaragoza; sin contar con los que en breve hallarán ocupacion en el de Granada.

La Epoca dice que los sucesos de Villanueva del Trabuco y Comares son, en su origen, en sus instrumentos, en sus tendencias, aunque no felizmente en sus resultados, una nueva edicion de la tentativa de Arahah. Añade que la propaganda democrática se ha fijado principalmente en el Mediodia de la Peninsula, contando acaeso con el carácter mas ardiente é inflamable del pueblo; pero sus esfuerzos no podrán conseguir otro éxito que el que ha producido hasta el dia, porque no hay en nuestro pais combustibles bastantes para que el fuego de una idea disolvente produzca una gran conflagracion.

Hoy sale de esta corte con direccion a Granada y Cádiz la distinguida artista doña Amalia Ramirez. Esperamos volverla a ver en la escena en la próxima temporada.

Haciendose cargo de ciertas apreciaciones de El Contemporáneo, dice La Epoca que las Cortes se reunirán en el mes de octubre, y cualesquiera que sean los sucesos que guarde el porvenir, es seguro que el gabinete prestado por el duque de Tetuan, ó vivirá con el concurso del Parlamento, ó pondrá respetuosamente su dimision a los pies del trono el dia que le falte el apoyo de las Cortes que considera necesario como la confianza de la corona para su continuacion en el poder.

Dentro de breves dias nuestra escuadra de Africa recibirá el refuerzo de cinco fragatas de hélice, y tendremos en Andalucía 10,000 hombres prontos a aumentar en toda eventualidad los 15,000 existentes en el suelo africano. El gobierno, que no desea ni espera la guerra, se prepara; sin embargo, para todo evento a que pueda dar lugar la situacion difícil de Marruecos. Esta actitud ha de influir poderosamente en el gobierno del sultan, y facilitar un arreglo satisfactorio y apetecible de la cuestion de Africa.

El miércoles salió de Roma el marqués de Miraflores, encargándose de aquella embajada el ministro plenipotenciario señor Souza. El marqués de Lima no habia fijado aun el dia en que abandonará la capital del mundo católico para usar de su licencia en España.

Dicese que muy pronto quedará realizado el proyecto de prolongar la calle de Santa Isabel hasta la ronda de Atocha, frente a la estacion del ferro-carril.

La empresa del ferro-carril del Norte, no contenta con señalar 10 rs. a cada soldado que quiera trabajar en su camino, y 20

a cada sargento que quiera desempeñar funciones de capataz, ha establecido buenos alojamientos y factorias donde puedan proveerse de viveres a bajo precio, a fin de hacerles la vida mas cómoda y proporcionarles abundante alimento.

Cuenta un periódico que el miércoles y entre los picapedreros que trabajan en la Cuesta de la Vega se suscitó una reyerta, la que hubiese podido concluir en tragedia, sin la mediacion de algunas personas espectadoras.

La guerra civil existe en las provincias napolitanas: una carta de Nápoles del 29 dice: La columna de las tropas realistas que opera en la Pulla, sobre el Gargano, cerca de Manfredonia, parece se compone de una fuerza de cinco a seis mil hombres bien organizados y mandados por buenos oficiales. Se han dirigido contra ellos dos batallones de tropas ligeras piemontesas (berseglieri), que les han atacado con valor; pero que han sido derrotadas, retirándose con pérdida de 30 muertos é igual número de prisioneros. El 23 salieron de Nápoles precipitadamente algunos batallones para Alieno y Rizzola, donde las tropas subalpinas han sufrido descalabros.

Las noticias de la Habana, que alcanzan hasta mediados de mayo, anuncian la llegada a aquel puerto de la fragata de guerra Berenguela, de vuelta de los Estados Unidos, conduciendo doce millones de reales. La situacion de la Habana seguia siendo grave. La falta de comunicaciones con los Estados Unidos, y de consiguiente el no recibirse las remesas de costumbre, producto de las ventas de azúcares, habian causado tal escasez de metálico, que se hacia casi imposible llevar a efecto transaccion alguna comercial. La mayor parte de las casas de comercio, aun las de mas reconocido crédito, habian suspendido sus pagos, los artículos de primera necesidad escaseaban, y en las clases pobres era donde con mas intensidad se hacian sentir esta necesidad y la falta de metálico.

No sabemos con qué fundamento hicieron correr anoche algunas personas la noticia de graves disturbios en Paris. Las noticias telegráficas que se tienen en esta corte, del vecino imperio nada dicen de semejantes disturbios.

S. M. la Reina y la augusta recién nacida seguran anoche sin novedad.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 6. El Parlamento asistirá a las exequias del conde de Cavour. Reina gran tristeza en la ciudad. Las tiendas permanecen cerradas y las plazas han estado llenas de grupos que solo se ocupaban del triste suceso de la muerte de Cavour. Se va a erigir un monumento a su memoria. Ricassoli y Ratazzi han sido llamados por el rey. Minghetti ha sido encargado interinamente de los negocios extranjeros y Fanti de la Marina.

Marsella 6. Sigue reinando mucha inquietud en Atenas. Han sido desterrados muchos oficiales griegos. Cartas de Constantinopla dicen que la Puerta se niega a conceder un príncipe cristiano para Siria, y que solo aceptará a Hulim, hermano del virey de Egipto.

Londres 6. Dicen de Nueva York que las fuerzas federales ocupan tranquilamente las márgenes de Virginia en Potomac desde Washington hasta Alejandria. Ambos ejércitos hacen grandes preparativos.

Paris 6. Ha causado profunda sensacion la muerte de Cavour, pero no se cree que por esta causa empueren los asuntos de Italia. Se desmiente el anunciado viaje de Garibaldi a los Estados Unidos.

No cabe duda de que las potencias están de acuerdo en lo relativo a que se ponga al frente de Siria un príncipe cristiano, pero Inglaterra se opone a ello y no admite la candidatura de un príncipe maronita, proponiendo a su vez un emir griego católico.

Ne hay aun noticias en Paris de la llegada a Siria de la escuadra francesa ni del embarque de las tropas en Beyruth.

Hoy se ha visto el proceso de monsieur Mirés en la sala sexta del tribunal de Policía correccional. La sentencia definitiva se ha aplazado para dentro de quince dias. Gran número de curiosos esperaban ver salir del tribunal a Mirés, cuyos cabellos han encanecido durante los meses de su prision.

Berlin 6. Ayer se cerraron las cámaras. El discurso del trono recuerda las leyes y tratados aprobados por aquellas e indica las ventajas que pueden resultar; da gracias por haber concedido los medios necesarios para la reorganizacion del ejército, que permite en Prusia estar alerta para su propia defensa y la de la patria alemana. Añade el discurso que el gobierno dinamarqués no ha dado satisfaccion a lo que se le habia exigido por la Dieta alemana y que las ofertas que ha hecho no dan esperanza de una pronta

resolucion en la cuestion pendiente; pero que las buenas relaciones de Prusia con las grandes potencias son una garantia de que se evitará todo conflicto dentro de los límites del territorio federal alemán. El discurso concluye con estas palabras: mi divisa es el reinar por la gracia de Dios, el sostenimiento de la ley y de la Constitución, la fidelidad del pueblo y de nuestro glorioso ejército, verdad, confianza y temor de Dios.

Paris 7. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 67-60; el 4 1/2 a 86-25; el 3 por 100 interior español a 49-00; el exterior a 00 0/0 la diferida a 43 y la amortizable a 00.

Londres 7. Quedan los consolidados de 80 1/4 a 3/8.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: Cotizacion Oficial, Cambios, Observaciones. Lists various financial instruments and their values.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy.—San Salustiano, confesor.

Cultos.—Tribuna de Cuarenta Horas en la iglesia del primer real monasterio de señoras Salesas, celebrándose la fiesta del immaculado corazón de Maria, pronunciando el panegirico en la misa mayor don Gregorio Melero, por la tarde habrá ejercicios y se terminará con una solemne reserva.—Prosigue celebrándose la solemne novena de los Sagrados Corazones de Jesus y Maria en las Trinitarias. A las seis de la tarde se espoudrá S. D. M., se rezará el trisagio, meditacion, despues el sermón y a continuación la novena a los sagrados corazones, cantándose luego los gozos del divino corazón de Jesus, con la antífena, versículo y oracion correspondiente, las preeces Santo Dios, salmo Credidi, el himno Pange lingua y el Alabado para la bendiccion del Santísimo Sacramento que autorizará estos cultos.—Tambien continuará la novena del Sagrado Corazon, predicando en la Buenadicha D. Juan Garcia Gutierrez y en el oratorio del Olivar D. Buenaventura Pascual.—Frosiguan en los términos ya anunciados las novenas de San Antonio de Padua en Santa Cruz, Santa Maria, San Ginés, Monserrat, San Francisco y Santa Maria, y la de Santa Rita de Casia en el Carmen Calzado.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, ó la de la Medalla Milagrosa en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: infanteria de Toledo y Vergara.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio.—Señor brigadier coronel de Toledo, D. Antonio Navarro, de Terasa.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Chiclana, D. Alejandro Aguirre.—Visita de hospital: Lanceros de Sagunto, cuarto capitán.—Recomendacion de provisiones: Toledo, cuarto capitán.

Teatro Real.—La direccion de este teatro avisa, que debiendo retirarse los abonos para la próxima temporada a mediados de setiembre, los que se hallen ausentes de Madrid en aquella fecha delegarán persona que pueda efectuar el abono.

Industria española.—En la calle de San Martin, núm. 4, acaba de abrir don Antonio del Marmel Loque una fabrica de bruzas y cepillos de todas clases que dejara muy atrás a la cepilleria francesa que tanto abunda en España. El Sr. Marmel que ha pertenecido a nuestro ejército anuncia que reparará un real en cada juego de cepillos de ordenanza a la tropa.

Banco de economías.—En el dia 5 del corriente, el consejo de administracion con asistencia del señor delegado regio, ha aprobado la liquidacion correspondiente al mes de mayo último y de acuerdo con la direccion ha dispuesto, que se reparta a los señores impositores el uno por ciento sobre las cantidades que resulten a su favor en la forma que prescriben los estatutos, reservando una cifra respetable para aumento del fondo de prevision: en su virtud, desde hoy comenzará la distribucion a domicilio de las cartas mensuales de costumbre a todos los señores socios, y si alguno dejase de recibirlas por alguna omision involuntaria puede reclamarlas en las oficinas de la compañía, calle del Desengaño, número 27.—El director general.

ESPECTACULOS DE HOY.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Baile.

Zarzuela.—A las nueve de la noche.—Una vieja.—El amor constipado.—Una historia en un meson.

Circo de Paul.—A las nueve de la noche.—Funcion por la compañía ecuestre italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli.

Circo de Fricé.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Milarion Zuloaga.

